

Almería Monumental

Arqueología

Multitud de civilizaciones han pasado por estas tierras y muchos las han deseado sin lograr poseerlas. Ahí comienza la primera página del libro de la historia de Almería, la huella del paso de numerosos pueblos que dejaron parte de sí en este rincón situado al **sur de Europa** y así lo demuestra el rico patrimonio que se extiende a lo largo de toda la provincia. En Cuevas del Almanzora, en concreto en la Cueva de la Zájara I y II, se tiene constancia de la presencia del hombre durante la Prehistoria y en las cuevas de Sierra María, tiempos después, de manifestaciones de arte en las pinturas rupestres que la UNESCO ha declarado Patrimonio de la Humanidad como las que se encuentran en la Cueva de Los Letreros de Vélez Blanco.

Más tarde llegó a **Santa Fe de Mondújar**, la conocida como civilización de Los Millares, que supuso el empleo, por primera vez, del cobre en el Mediterráneo Occidental y con posterioridad, la civilización protagonista fue la de El Argar en Antas en el Levante almeriense donde habitó la población que alcanzó gran desarrollo en el sudeste peninsular durante la Edad del Bronce.



-Al sur de España, en Almeria, Oriente y Occidente estrechan lazos desde hace miles de años y este legado queda patente en el extenso y rico patrimonio que podrá contemplar en ialquier rincón que escoja al ozar.

Una historia milenaria que conocerá durante su visita y que empieza en las pinturas rupestres de Los Vélez, pasando por Santa Fe de Mondújar con el yacimiento de Los Millares o el legado íbero de El Cerro en Dalías.



Roma

los Acueductos de Carcauz en Vicar.

Bajo el mando de Publio Cornelio Escipión entraban los romanos a la Península Ibérica y de su paso existen restos repartidos por toda la provincia como es el caso del Cerro de Villavieja en Berja en el que contemplará los vestigios de un anfiteatro sin excavar, el **yacimiento de Murgi** o la estatua de Dionisios hallada en el yacimiento de El Villar en Chirivel. Las balsas de salazones de Torre García en Almería son otra muestra más de la presencia de la cultura romana en estas tierras de la que también hablan los restos de los baños del Balnerario de Sierra Alhamilla en Pechina o

El mausoleo El Daymun en El Ejido, una construcción funeraria con planta de cruz griega y arcos en los que se albergaban los arcófagos, da muestra del asentamiento de la comunidad ana en Almeria. Data de los últimos años del asentamiento.



Edad del Bronce

INFORMACIÓN/INFORMATION PATRONATO PROVINCIAL DE TURISMO Excma. Diputación Provincial de Almería

Tlf. 950 621 117 • Fax 950 267 545

www.almeria-turismo.org

El relevo histórico pasó a manos de los fenicios que escogieron el litoral almeriense para fundar la Baria púnico-romana o factorías como la de Villaricos y lo que sería la futura Adra en la que se hallan restos del siglo VIII a. C.en el yacimiento del Cerro de Montecristo.

Les siguieron los íberos, en convivencia con cartagineses y fenicios, que se asentaron en zonas como el barrio de El Chuche en Benahadux hasta que, en el siglo III a. C., fueron desplazados por los romanos.

化放射性性性性性性性性性性性

se erige como una de las mayores ciudadelas que los árabes

alzaron en la Península Ibérica por la que se convierte en uno

Islam

A las costas almerienses arribaban los musulmanes del norte de África a finales del siglo VIII y en ellas vivieron hasta la Edad Media. De esa larga estancia del Islam se conservan los baños árabes de Celín en Dalías y el monumento más emblemático de esta era: La Alcazaba de Almería. Se trata de la comunidad que selló con mayor fuerza su presencia en estas tierras y es por eso, por lo que en muchos rincones de la capital y de la provincia hay vestigios que lo atestiguan. Así se podrían citar entre otros la Piedra Ver en el municipio de Olula del Río, o el poblado de Bayana en Pechina y numerosos restos de la localidad de Fiñana.

Vasija h

Arabe



Plaza Bendicho, s/n 04001 Almería tel. 950 621 117 Fax 950 267 545











Torres y Castillos

Visto desde el aire el litoral almeriense es una hilera de fortalezas que se alzaron para defender esta tierra de los ataques cristianos, en época andalusí, y de los piratas, tras la conquista cristiana. La mayoría de ellos de ellos se construyeron entre los siglos XVI y XVIII como los castillos de Macenas en el Levante o Guardias Viejas en el Poniente almeriense, mientras que en el interior la mayor parte datan de la era islámica como los castillos de Serón o

«Multitud de torres vigias controlaban la frontera costera en la zona de Cabo de Gata-Nijar y con idéntica función se elevaron los castillos de Vélez Blanco y el del municipio



de San Felipe



Patrimonio Civil

Vélez Rubio y Vélez Blanco se han convertido en ejemplos de la arquitectura civil del siglo XIX por el volumen de casas señoriales que albergan tanto de la etapa de la nobleza como la del auge de la burguesía posterior. Aunque en este sentido, también habría que destacar en la capital de Almería la Casa de Los Puche, así como el Teatro Cervantes, la Casa de las Mariposas o el Casino Cultural.

-La capital ostenta uno de los edificios que mejor sintetizan el siglo XIX. Se trota del Ayuntamiento de Almería, que se integra en la Plaza Vieja en la que también se encuentra el Monumento a "Los Coloraos"

Patrimonio Industrial

El antiquo cargadero de mineral de Cuevas del Almanzora o el conocido popularmente como Cable Inglés en la capital de Almería reflejan el esplendor que experimentó la provincia en los siglos XIX y XX con la minería de la Sierra de Gádor y la de Alhamilla y de ese mismo auge, son testigos los Hornos de Calcinación del Pilar de Jaravía en Pulpí y en Adra la fundición de plomo de San Andrés dónde de instaló una de las primeras máquinas de vapor utilizadas en España.

Rempresas asociadas a Costa de Almería

ALERÍA DE ARTE HARVY





Templos

La entrada de Almería en las corrientes artísticas europeas fue consecuencia con la conquista cristiana que trajo consigo el renacimiento, después el barroco y por último el neoclásico que irrumpió con fuerza en la capital almeriense y prueba

de ello es que se comenzaron a levantar gran número de iglesias entre las que destaca la de Santiago. La principal seña que distingue este periodo son las llamadas iglesiasfortaleza alzadas por la inseguridad que daba la constante amenaza de los piratas que pretendían conquistar la ciudad. Sin duda los edificios que mejor describen esta situación es la Catedral-fortaleza de la capital almeriense o los templos de Vícar, Vera y Mojácar. En el interior de la provincia también destacan los templos de Nuestra Señora de la Anunciación de Fiñana o la iglesia de la Encarnación de Vélez Rubio, que están considerados como Monumento

